
 

 

 

 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令和６年 

９月４日 

水 

午前 

１１時頃から 

１ 伊賀   純 議員（無会派） 

２ 滝田 一郎 議員（政友自民クラブ） 

３ 大塚 正義 議員（政友会） 

令和６年 

９月５日 

木 

午前 

１０時から 

４ 大豆生田 春美 議員（公明自民クラブ） 

５ 秋山 幸子 議員（無会派） 

６ 内藤 幹夫 議員（公明自民クラブ） 

７ 北原 裕子 議員（政友会） 

８ 齋藤 藤男 議員（無会派） 

令和６年 

９月６日 

金 

午前 

１０時から 

９ 髙瀨 重嗣 議員（政友自民クラブ） 

10 櫻井 潤一郎 議員（政友自民クラブ） 

11 津守 那音 議員（政友会） 

12 小野寺 尚武 議員（大田原クラブ） 

 

 

 

大 田 原 市 議 会 

令和６年第３回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 
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1 2 質 問 者

1 (1)

2 (1)

(2)

3 (1)

4 (1)

令和６年 第３回定例会 № 1 ／ 1

はたちの集いの記念写真の取扱いについて伺う

  検討状況と今後の考え方について

・河川を利用した簡易発電について

・補聴器の補助金について

はたちの集いについて

ＤＸに関する取組事業の現状と今後の考え方を

・高齢者の見守り、生活支援の今後の在り方に

  ついて

大田原市の特性を生かし 水辺公園の現状と今後の整備計画を伺う

たまちづくりについて 水を利活用した施策を伺う

・「全国名水サミット」の実施について現在の

質問区分 一般質問

ルトランスフォーメーシ 伺う

ョン）について ・ＤＸ導入状況と効果について

・ＡＩチャットボットについて

高齢者が住みやすいまち 支援体制の充実に対する考え方を伺う

づくりについて ・親子ふれあいキッチン（トコトコ大田原内）

  の開放について

質問順位 議席番号

質 問 事 項

伊賀　純

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

大田原市のＤＸ（デジタ

2



2 18 質 問 者

1 (1)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

(3)

4 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

5 (1)

(2)

令和６年 第３回定例会 № 1 ／ 2

確保について

消火栓格納箱の設置状況及び利用実績並びに今

糞害など生活環境への被害が社会問題化してい

消火栓、防火水槽の設置及び利用状況並びに空

白地域の現状と今後の防火対策について伺いま

用証発行等の実施状況について伺います

市有施設のおもいやり駐車スペースの設置状況

す

令和７年はたちの集いに 令和７年はたちの集いの開催計画について伺い

ハーモニーホールのおもいやり駐車スペースを

おける本市のＰＲについ ます

て 市内企業の紹介や子育て環境の周知など大田原

市の住みよさをＰＲできないか伺います

障がい者、妊産婦等のお 本市における栃木県おもいやり駐車スペースつ

もいやり駐車スペースの ぎつぎ事業（パーキングパーミット制度）の利

質問区分 一般質問

増設できないか伺います

消防行政について 消防団の車両、設備、制服等貸与品の更新計画

について伺います

令和７年度予算編成方針 予算編成の基本方針及び主な基本的事項につい

について て伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

滝田　一郎

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

について伺います

後の運用計画について伺います

るなかで本市の被害状況について伺います

女性防火クラブの組織率等の概要及び活動につ

いて伺います

機能別消防団員の活動状況及び定年等に関する

要綱の見直しができないか伺います

大田原市鳥獣被害防止計 鳥獣被害状況と被害防止実績について伺います

画について サギ類のコロニーの大規模化による騒音、異臭、

3



(3)

令和６年 第３回定例会 № 2 ／ 2

成金の創設ができないか伺います

被害対策に取り組む自治会等に資材の提供や助

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）

4



3 10 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

令和６年 第３回定例会 № 1 ／ 1

市街地へのゴミ箱設置に 現在の市街地でのゴミ箱設置状況を伺います

歩道の段差等がある危険箇所の調査をする考え

があるか伺います

ぽっぽ通りの年間整備計画を伺います

図書館へのフリーＷｉ‐ 市内図書館のＷｉ‐Ｆｉ設置状況を伺います

Ｆｉ設置について 図書館にフリーＷｉ‐Ｆｉを設置し利便性向上

を図る考えがあるか伺います

質問区分 一般質問

道路の整備及び環境の維 市道の路肩や歩道の草刈り等は、年何回で、い

持管理について つ実施されているのか伺います

学校を起点に、１ｋｍ程度範囲内道路の車道と

質問順位 議席番号

質 問 事 項

大塚　正義

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

ついて 環境衛生上設置する考えがあるか伺います

5



4 14 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

令和６年 第３回定例会 № 1 ／ 1

本市の考えを伺いたい

ついても成人・高齢者における感染予防への注

対応の現状を伺いたい

意喚起を行っていただきたいと思うが、本市の

考えを伺いたい

産後ケア事業について 産後ケア事業の現状を伺いたい

産後ケア事業利用対象者の見直しと、国や県の

補助を活用し利用料金改定をするべきと思うが、

質問区分 一般質問

いて 聞こえを改善するため、窓口へ軟骨伝導イヤホ

ンの設置をお願いしたいと思うが、本市の考え

を伺いたい

高齢者の肺炎予防につい 高齢者への肺炎球菌及びインフルエンザのワク

て チン接種状況を伺いたい

肺炎予防の一環として、ＲＳウイルス感染症に

質問順位 議席番号

質 問 事 項

大豆生田　春美

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

耳が聞こえにくい方への 耳が聞こえにくい高齢者や難聴者への窓口での

市役所窓口での対応につ

6



5 11 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

3 (1)

令和６年 第３回定例会 № 1 ／ 1

令和６年度大田原市一般 令和６年６月定例会において「学校給食費の補

会計予算に対する附帯決 助の終了による影響について調査方法を考える」

要と思うが、市の考えを伺いたい

い

中心市街地活性化は「大田原市全体に愛される

商店街」としての役割もあると思うが、市の考

えを伺いたい

本市の介護報酬について 本市の介護報酬の算定方法を伺いたい

質問区分 一般質問

買い物支援について 高齢者の買い物環境の実態を、市は把握してい

るか伺いたい

移動販売に取り組んでいる事業者への支援も必

質問順位 議席番号

質 問 事 項

秋山　幸子

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

議について との答弁でしたが、その後の進捗状況を伺いた

7



6 5 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

(2)

(3)

(4)

3 (1)

4 (1)

(2)

(3)

令和６年 第３回定例会 № 1 ／ 1

本市の自治会加入促進等に関する条例の制定に

市政懇談会の答弁で県内市町の取組みを参考に

加入率向上に向け検討するとありましたが、そ

ゾーン３０の整備強化について伺います

インフラ不良箇所通報メールについて伺います

の後の進捗状況について伺います

伺います

本市のはり・灸・マッサージ施術費の助成につ

民間アプリ「ミライロＩＤ」の利用自治体の登

録について伺います

障害者サポートアプリの導入について伺います

本市の道路行政について 小学校通学路の安全対策について伺います

子どもの見守り強化について伺います

質問区分 一般質問

術費の助成について いて伺います

自治会未加入者への対策 本市の自治会未加入者への対策について伺いま

について す

デジタルを活用した障害 デジタル障害者手帳アプリを活用した本市にお

者支援について ける利用状況について伺います

デジタル障害者手帳アプリの周知状況について

質問順位 議席番号

質 問 事 項

内藤　幹夫

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

はり・灸・マッサージ施

ついて伺います

8



7 6 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

4 (1)

(2)

令和６年 第３回定例会 № 1 ／ 1

います

男女共同参画推進事業に 「第４次大田原市男女共同参画行動計画」の実

「栃木県わがまちつながり構築事業」、「小さ

な拠点づくり促進事業」など、魅力ある町づく

ついて 施状況において、本市の抱える課題について伺

環境の整備方針を伺います

中学生の地域クラブ活動において、ナイター設

備など有料で本市の設備を使用する場合、減免

措置などの補助が可能か伺います

移住・定住促進施策につ 本市の移住・定住の促進施策の状況について伺

いて います

質問区分 一般質問

農業行政について とちぎグリーン農業推進方針に基づく事業での

本市の状況を伺います

大田原市有機農業推進協議会の今後の方向性に

ついて伺います

部活動の地域移行につい 「栃木県運動部活動の在り方に関する方針」及

て び「栃木県文化部活動の在り方に関する方針」

から地域クラブが発足した場合、本市での活動

質問順位 議席番号

質 問 事 項

北原　裕子

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

り、地方創生としての本市での取組を伺います

栃木県の「とも家事」推進の展開から、本市に

おいて「とも家事Ｄａｙ」として各週に曜日設

定をし、環境整備ができないか伺います

9



8 1 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

3 (1)

令和６年 第３回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

新型コロナワクチンの今 今までの新型コロナワクチンの接種による感染

秋からの接種について 予防、重症化予防、ワクチン後遺症、接種後死

亡について伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

齋藤　藤男

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

大田原市の公教育の考え 税金を使用して行う教育のするべき事は何と考

方について

伺います

今秋から定期接種されるワクチンの特徴、効果

えられているのか伺います

について伺います

接種費用を一部助成する上で、接種後の事故等

への市の対応について伺います

道の駅那須与一の郷の農 道の駅設置の目的は何で、現在の道の駅那須与

産物直売について 一の郷は目的に即した運営がなされているのか

10



9 17 質 問 者

1 (1)

2 (1)

(2)

(3)

3 (1)

(2)

(3)

4 (1)

5 (1)

令和６年 第３回定例会 № 1 ／ 2

でいない。市はこれらの整備に対しどのような

があるのではないかと類推されるが、市の考え

考えを持っているのか伺いたい

今年度の議会報告会で得 市の中心部に高校生同士の、自習、交流スペー

られた高校生の意見につ スが欲しい、という意見があったが市の見解を

いて 伺いたい

自治公民館のありかたに 市の公有地にある公民館と、私有地等にある公

ついて

質問区分 一般質問

親園地区の将来像につい 主要地方道大田原氏家線親園佐久山バイパスの

て ライスラインまでの完成見込みについて伺いた

い

同バイパスのライスライン以北の整備促進につ

住みよさランキング２０ 同ランキング２０２１では２７７位だった本市

２４について の順位は２０２４では５２９位に下がってしま

った。一方財政健全度ランキングでは同期間の

質問順位 議席番号

質 問 事 項

髙瀨　重嗣

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

本数の変遷について伺いたい

いて市の考えを伺いたい

市道親園佐久山線、市道加治屋親園線、市道大

解を伺いたい

市の施策やイベント等に関する各新聞の記事の

田原グリーンパーク線はそれぞれが地域にとっ

比較で４５７位から２５９位とランクアップし

ている。本市の結果の分析と今後の取り組みに

ついて伺いたい

市や市のイベントの対外 本年度の与一まつり、屋台まつりの入込数につ

アピールの手法について いて伺いたい

とちぎテレビを使った宣伝効果について市の見

て重要な路線であるにもかかわらず整備が進ん

民館では保険料の負担など公平さを欠くところ

11



令和６年 第３回定例会 № 2 ／ 2

を伺いたい

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）
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10 16 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

令和６年 第３回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

土地改良区の維持管理に 用水路・排水路の維持管理について伺いたい

ついて 農道の維持管理について伺いたい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

櫻井　潤一郎

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

道路の整備について 信号機のない交差点の安全確保について伺いた

い

雨水対策について伺いたい

河川の管理について 一級河川の堆積土砂の除去について伺いたい

一級河川の支流となる河川の堆積土砂の除去、

草木の除去等の管理について伺いたい

13



11 8 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

令和６年 第３回定例会 № 1 ／ 3

間の残業上限時間を超える割合を伺います

②対処困難な児童生徒への対応について

過労死ラインと言われている時間外在校時間【

月８０時間】を超える教職員の割合を伺います

公立学校共済組合が実施したストレスチェック

のデータ分析結果からストレス要因とされてい

る上位５つの項目に対し、本市としてそれぞれ

の問題にどのような対策を講じているのか伺い

ます

質問区分 一般質問

教職員のウェルビーイン 本市における教職員の働き方改革の取組につい

グと働き方改革について て伺います

本市の教職員の働き方改革のこれまでの成果に

未来を見据えた公民連携 公民連携について本市はどのような取組をして

の取組の推進について いるのか伺います

公民連携に対する今後の推進体制について本市

質問順位 議席番号

質 問 事 項

津守　那音

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

③旧栃木県大田原土木事務所跡地について

ついて伺います

本市の令和５年度の小学校、中学校の時間外在

①ふれあいの丘について

②旧栃木県那須庁舎跡地について

校等の平均時間を伺います

の考えを伺います

④旧栃木県県北健康福祉センター跡地について

政策課題に対して政策という形で連携する公民

連携を進める方策について本市の考えを伺いま

す

令和６年７月に遊休施設のサウンディング調査

をしたとのことですが、各施設のサウンディン

グ調査の結果と今後の計画について伺います

本市の令和５年度の小学校、中学校の月４５時

①事務的な業務量について

14



3 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

4 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

(7)

5 (1)

令和６年 第３回定例会 № 2 ／ 3

③人間関係（同僚）について

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）

本市はどのように考えているのか伺います

実質的収支を黒字にする具体的な計画があるか

伺います

本市におけるこれまでの企業版ふるさと納税の

寄附額について伺います

本市におけるデジタル情報媒体の登録者数を伺

ートシティの推進につい います

企業版ふるさと納税制度は令和６年度までとな

信に切り替えていくべきと考えるが本市の考え

を伺います

今後の本市公式ＬＩＮＥアカウントの運営方針

公立学校体育館へのエアコン設置について

ための公立学校体育館へ

っているが今年度寄附額を増やす計画があるか

伺います

本市公式ＬＩＮＥアカウントを軸とした情報発

について伺います

④校務分掌について

⑤保護者対応について

ふるさと納税における地 過去５年間のふるさと納税の実質的収支を伺い

方創生について ます

令和５年度ふるさと納税の実質的収支の赤字を

ＬＩＮＥを活用したスマ

て それぞれの登録者数を増やすための方策を伺い

ます

②文部科学省の補助事業を活用したエアコンの

ブロックされないための方策を伺います

個人情報漏えいに対するセキュリティ対策を伺

います

デジタルデバイド（情報格差）についての対策

を伺います

安心安全に学び・暮らす

①今後の改修等に合わせたエアコン設置につい

  て伺いますのエアコン設置について
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(2)

令和６年 第３回定例会 № 3 ／ 3

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）

  設置について伺います

公立学校体育館の避難所の整備としてエアコン

の設置ができないか伺います
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12 13 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

(7)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

令和６年 第３回定例会 № 1 ／ 1

中央多目的公園の駐車場確保について伺います

①旧ミール跡地を駐車場と防災用地として取得

  しておくべきと考えるが伺います

市営墓地について 市営墓地の現状について伺います

本市の無縁遺骨の現況と対策について伺います

質問区分 一般質問

令和５年度末における基金の状況と、今後の基

金の方向性をどのように考えるか伺います

令和５年度決算結果を受け、来年度の予算編成

に当たり市長は財政運営の方針をどのように考

財政運営について 令和５年度当初予算に対する歳入決算状況はど

うか、また傾向と特徴を伺います

令和５年度決算を踏まえた今後の歳入見込みを

質問順位 議席番号

質 問 事 項

小野寺　尚武

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

令和５年度の財政指標の特徴と評価及び今後の

えているか伺います

また今後どのような見通しをもって財政運営に

当たるのか伺います

防災行政について 大田原市における非常用電源の確保と災害対策

伺います

財政指標の見込みについて伺います

令和５年度当初予算に対する歳出決算状況はど

うか、またどのような評価をしているのか伺い

ます

医療、福祉の歳出額は年々増加し今後も少子高

齢化、人口減少社会の中でさらなる増額が見込

まれるが大田原市における傾向と特徴はどうか、

機能の維持について現状を伺います
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